

{vozstart}

BAJO LA LUPA

DR. ALFREDO JALIFE-RAHME

¿Balcanización de Libia?: el “Emirato Islámico de Bengasi”.

La fragancia del jazmín revolucionario del paradigma tunecino, que ha alcanzado a todos los países mediterráneos árabes del norte de África, se puede volver muy tóxica, como es el caso singular de Libia, que ostenta los mayores ingresos petroleros per cápita del continente.

Vuelve a resaltar en el caso libio el común denominador tan trillado en las revueltas árabes: Revolución demográfica de los jóvenes desempleados (30 por ciento), un tercio de la población debajo del umbral de la pobreza, *cleptocracia* insolente, satrapía carcelaria y torturadora, etcétera.

La gran novedad libia radica en que ni los ingresos petroleros pudieron detener la ola revolucionaria juvenil y su efecto dominó que ha expuesto su arqueología eminentemente tribal, para nada trivial, que se refleja hasta en la composición de su ejército.

No se trata de un “contagio”, terminajo de la bursátil jerigonza neoliberal, porque las revueltas de los jóvenes desempleados no propagan una enfermedad infecciosa sino expresan una legítima rebeldía libertaria, por lo que preferimos el término menos despectivo del efecto dominó.

Bengasi, su segunda ciudad en importancia (alrededor de 600 mil habitantes), ha caído en manos de los estudiantes aliados a los islamistas locales, lo cual ha cundido a importantes ciudades aledañas (Bayda, Tobruk, Derna, etcétera), cerca de la frontera con Egipto.

BAJO LA LUPA

Escrito por ALFREDO JALIFE-RAHME
Sábado, 26 de Febrero de 2011 13:35

